

EL INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

Véase la edición grande de la mañana

AÑO I

San José, Costa Rica, lunes 13 de mayo de 1907

NÚM. 10

Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones y retratos al crayón y en color.
Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.

Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.

El trabajo es esmerado y el precio bajo.
Diríjase a la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo.

GANGA

Vendo mi establecimiento de pulpería, sito en la esquina del parque de la Dolorosa, en condiciones ventajosas para el comprador, por tener que separarme.
En la misma pulpería se darán detalles.

SALVADOR GÓMEZ A.

GABRIEL CORONADO

Suroeste del Mercado

Frente a "La Proveedora"

Ofrece a su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.

Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende a precios más bajos que ningún otro establecimiento.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

Almanaque Para la semana

El próximo domingo de Pentecostés.
—Según datos de nuestro colaborador don Pedro Nolasco Gutiérrez, el 16 Júpiter estará en conjunción con la Luna á las 6 a. m., Neptuno en conjunción con la Luna á las 8 a. m.

—La probabilidad del tiempo es que en la mayor parte del mes haya mucho calor, truenos y lluvia.
—Merecen especial atención los fenómenos meteorológicos que se presenten el día 19.

—El día más bonancible de la semana será quizá el 16.

Médicos del pueblo

Doctor Nazario Toledo para el distrito del Este—1ª avenida Este, n.º 73

Doctor José María Barriónuevo—Botica de don Silvestre Solís, frente á la Imprenta Nacional.

Botica de turno

La de París, en la intersección de la avenida 3ª y calle 5ª

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN

Salte de San José, excepto los domingos, á las 7 a. m. y 9 p. m.

Domingos, á las 9 y 35 a. m.

PARA CARTAGO

Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.

Sábado, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.

Domingos, 9 y 35 a. m. y 5 y 10 p. m.

PARA PERALTA

Los sábados á las 3 p. m.

PARA ALAJUELA

Diario, excepto los domingos, á las 8 y 45 a. m. y 5 p. m.

Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.

Domingos, 9 y 35 a. m. y 5 y 10 p. m.

Línea al Pacífico

PARA SANTO DOMINGO

Salte de San José todos los días á las 8 y 30 a. m.

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

ADVERTENCIAS:

La edición grande aparecerá á las 5 p. m. todos los días excepto los domingos, y la pequeña á las 6 a. m. todos los días y en la tarde de los lunes.

OFICINAS Y TALLERES

Calle 1ª sur, N.º 277.

Teléfono N.º 87.

Apartado de correo

N.º 391

Director

MANUEL ALFREDO CASAL.

Editor

CARLOS M. JIMENEZ.

ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y Miguel A. Casal R.

Por las provincias

El importante ramo de Obras Públicas es, á no dudarlo, uno de los factores indispensables para el engrandecimiento visible de un país, y, además, es el que proporciona á la clase obrera trabajo provechoso y honrado.

El esfuerzo desplegado por el actual primer Magistrado desde que ocupó la presidencia municipal de este cantón, y la perspectiva que actualmente nos presenta, traen la idea de que bien pronto el cantón de San José, y especialmente su ciudad capital, presentará ante propios y extraños algo que exteriorice de manera evidente y tangible el grado de gran adelanto material que va consiguiendo poco á poco esta república á la sombra bienhechora de la paz.

Todo el interés que se toma en el mejoramiento y pronta terminación de las obras públicas será, pues, digno del mayor aplauso.

Todo eso está bien, repetimos; pero hay un gran pero en el asunto, y es que si San José va embelleciéndose de tal manera que ya casi es una capital europea en miniatura, se descuida, casi también por completo, á las demás ciudades y pueblos

de la República, cuando, hablando en puridad de verdad, todos ellos constituyen la nación; de manera que al descuidárselos, el extranjero que nos visite sólo podría hacerse lenguas de nuestro progreso seccional, pero de manera alguna del nacional.

Llamamos sobre este particular la atención de los señores diputados y municipales de las diferentes secciones de la República, á fin de que cada cual arrime el hombro á la consecución de mejoras para sus representados.

Así ganará no solamente la sección sino el país entero.

JOSEFINAS

La ciudad capitolina ha vuelto á recobrar su animación y todo el mundo trata de divertirse según sus gustos y aficiones.

Contra los pronósticos de lluvia y amenazas de las nubes, amaneció un día espléndido el domingo último, con cielo despejado y temperatura primaveral, permitiendo llevar á cabo los distintos espectáculos anunciados de antemano.

Por la mañana la mitad de la población de San José se trasladó á la hermosa Sabana de Mata Redonda, donde presentó un interesante match de foot-ball entre los Clubs de Sport La Grecia y Cristobal Colón. El primero de esta ciudad y el segundo de Heredia.

Durante las primeras horas de la mañana la Avenida Central estuvo muy animada debido al gran número de personas que á pie, á caballo, en coche y tranvías la cruzaron.

Soberbio golpe de vista presentaba la Sabana en los momentos en que el match se celebraba: tal era el número de personas allí reunidas, ataviadas con sus mejores galas.

Amenizó el acto la banda militar de esta ciudad tocando alegres y escogidas piezas.

La partida fué muy interesante y reñida debido á que

ambos Clubs cuentan con jugadores tan entusiastas como diestros, correspondiendo la victoria á los heredianos.

Unos y otros oyeron justos y merecidos aplausos.

A las once pasaron los jugadores de ambos bandos, en unión de varias personas al efecto invitadas, á una finca situada en la orilla derecha del río de Torres donde se les sirvió un espléndido almuerzo.

En el circo del Beti-Jai, se celebró á las tres de la tarde la corrida de toros en que hizo su debut el espada Sebastián Rivera (a) Chaleco, quien no desmintió la fama de que venía precedido.

Aunque los toros resultaron flojos, excepto el segundo, el diestro hizo todo lo posible por agradar al público, siendo ovacionado repetidas veces.

Chaleco es el mejor torero que ha venido á Costa Rica de seis años á esta parte. Tiene serenidad y arrojo y su faena es en corto y muy reñida. Las banderillas que el domingo puso fueron clavadas en su sitio y con todas las reglas que manda el arte.

La concurrencia muy escasa, debido sin duda á lo elevado de los precios.

En el Teatro Variedades, cuarenta minutos después de la hora anunciada en los programas dió principio la exhibición de vistas cinematográficas.

La sala estuvo completamente llena y los palcos ocupados por damas y señoritas de lo más distinguido de nuestra sociedad.

Las vistas no revistieron ninguna novedad. Unas fueron silbadas, las otras pasaron..... como pasa todo aquello que no nos interesa. La luz pésima.

ARMANDO CARDENAL.

GACETIN DE COSTA RICA

De Santa Cruz

Por telégrafo

Mayo 12, á las 7 y 15 p. m.

A EL INDEPENDIENTE

A las seis de la tarde de hoy falleció en esta población, después de penosa

y larga enfermedad, el coronel don Rafael Gutiérrez Casares que desempeñaba el puesto de Jefe Político de este cantón.

— Esta mañana se fugó de la cárcel el preso Blas María Mendoza, en momentos en que el alcaide almorzaba.

Corresponsal

Hosanna

Día como hoy, hace 115 años, fué de feliz augurio para la cristiandad: vino al mundo Juan María Mastai Ferreti, el niño que más tarde fué el gran Pontífice de la Inmaculada Concepción, la lumbrera de la iglesia durante el siglo XIX, al cual debía llamarse siglo de Pío IX y de León XIII, el ilustre continuador de la obra de aquel preclaro hijo de María.

Registro social

— Don Andrés Coronado retrasó el viaje que tiene listo para Nueva York, con el objeto de que se le opere en la cara.

— La señora esposa del Doctor Arce se encuentra bastante delicada de salud. Esperamos sean pasajeras sus dolencias.

— Setenta años cumplió ayer el señor don Aquileo Echeverría. Se ve tan conservado que si no nos lo dicen sino miembros íntimos de su familia, estaríamos creyendo toda vía que tiene menos edad.

Los hijos y los nietos, todos, fueron a felicitarle, formando en el hogar del popular viejo un cuadro interesantísimo.

Nuestras sinceras felicitaciones para él y para su hijo, el poeta nacional don Aquileo J. que también celebraba su onomástico.

Gran mejoría ha experimentado don Juan Fernández de Bo.

Aperitivo para la comida

— Haga usted el favor de explicarnos qué se entiende por tutela?

— Señor catedrático, no puedo decirselo, ni aun por favor,

— ¡Cómo eso!

— Porque no lo sé,

GACETILLA

Matrimonio

Anteayer bendijo el sacerdote la unión matrimonial: del señor don Enrique Brenes Mora y la virtuosa señorita Rosa Espinach. La ceremonia tuvo lugar en la parroquia del Carmen, con lujosa concurrencia de personas de la alta sociedad. Hacemos fervientes votos por la dicha de los nuevos desposados.

Obito

Mr. Harrison Hadgson pasó a la eternidad en Kingston; así lo ha comunicado el cable.

Muy gratos recuerdos dejó aquel caballero en la culta capital josefina, donde se le quiso y estimó por sus bellas cualidades. Descansen en paz.

La barba en remojo

Los exámenes para certificado de Aptitud Superior de enseñanza primaria, principiarán el día 17 del corriente mes, en el local de la Escuela Anexa al Liceo de Costa Rica.

En el antiguo establecimiento de Laport, propiedad hoy de don Virgilio Giraud, venía notando éste la desaparición de varias cajas de licores finos.

Avisada la policía fué comisionado para el esclarecimiento del robo al activo "detective" don Ulisis Ortiz, quien en unión del señor Giraud trabajó sin descanso hasta dar con las cajas y descubrir el autor del robo.

De las averiguaciones hechas se vino en conocimiento de que el dependiente de la casa, Eliseo Portilla había regalado a un amigo, en el hotel donde comía, un litro de aguardiente anís y otro de Jerez Quina y que había propuesto en venta una partida de Cognac Biscuit.

Detenido Portilla se le encontraron cajas de Cognac Biscuit, 7 litros de aguardiente anís y tres medias botellas de Jerez Quina en el establecimiento de Laport.

puesto de director general de bandas militares de la República.

Hoy fueron conducidos sus restos al Cementerio General, donde se le dió sepultura, figurando en el cortejo fúnebre personas pertenecientes á todas las clases sociales, patentizando así las grandes simpatías de que entre nosotros disfrutó el finado.

La banda de San José y las de provincias también acompañaron al cadáver, tocando sentidas marchas fúnebres.

Descansen en paz el hombre que consagró toda su vida al trabajo, y su familia reciba nuestro sentido pésame.

De arte

Nos alegra la noticia de que la celebrada artista señorita Encarnación Mayoral ha resuelto fijar su residencia en esta ciudad, con el objeto de transmitir sus conocimientos musicales entre varias señoritas amantes del arte.

Luz, más luz

Los parques, por la noche, son con frecuencia lugares donde se toman ciertas confianzas los enamorados reñidos con la moral. Creemos que con unos cuantos focos más de luz, y colocando un buen guardián en cada uno de ellos se corregirán esos abusos.

La casa

de la familia Calvo Mora pasará á ser Asilo de la Infancia.

Con ese objeto fué comprada últimamente.

Ha pasado

la crisis de su enfermedad el estimable joven don Manuel Contreras Castro y está en vías de su completa curación.

Un poco

de aso le pedimos al señor guardián del Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

Los cielos rasos están cubiertos de telarañas y las paredes de polvo. Ese local es muy visitado y da pena el estado de abandono en que se le tiene.

Chalet

El Doctor don Carlos Durán compró al Licenciado don Leonidas Pacheco el bonito chalet del barrio de Amón.

Correo

Mañana se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Lata

Bazar del Mercado

— N. 249 —

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

Barberia Acéptica

— DE —

Pascual Montenegro

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora donde se encuentra la Barberia Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, se elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa n° 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros; puros á 2 por 5, puros Londres, Tropical, Esmemalda, cigarros nacionales de tabacos al por



BOTICA

— DE —

PARIS

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fé en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fé ciega no es fé de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en que fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurriré á él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la

PREPARACION de WAMPOLÉ su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postración — que sigue á las Fiebres, Tisis y Enfermedades Agotantes. "El Sr. Dr. Hugo Marcos"